

	PTAS.	CTS.
España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	25
Ultramar	2	50

Número suelto 5 céts.
Id. atrasado 10 id.

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

Un bandido fin de siglo

Un amigo nuestro, pintor, residente en Roma nos escribe unas cuartillas para contarnos algo de la vida y azañas del célebre bandido fin de siglo, italiano, llamado Tiburzi, que ingresó en 1870 en el presidio de Civita-Vechia.

De allí se escapó y libre ya, se fué á los montes cercanos que son de gran extensión y muy abruptos.

En la espesura de los bosques sentó sus reales, y debió hallarse muy á gusto puesto que allí vive aun como un príncipe.

En los primeros años después de su evasión Tiburzi fué el terror de la comarca; su ferocidad no conocía límites, cuando caían en su poder los que la habrían denunciado. Les prevenía leal y honradamente que tarde ó temprano se le pagarían y la ocasión no se hacía esperar.

Un tiro, que nadie sabía de donde venía, dejaba en seco en el sitio al imprudente que había hablado de más.

Tiburzi, que quería que sus venganzas sirvieran de ejemplaridad, llevaba su atrevimiento hasta ejecutarlas en la plaza pública de algunos pueblos.

En cambio, el bandido era humano y generoso con los que por deber le perseguían, y cuando se apoderaba de algún (gendarme) ó policía, lo desarmaba, le daba dos ó tres patadas y un duro y apuntándole con la carabina le indicaba el camino de otra parte.

Llegó por fin un día, en que Tiburzi, sintió la necesidad de una vida tranquila, sin emociones y entonces inventó el sistema de la tributación.

Llamó á capítulo á los terratenientes y labradores de sus dominios y les impuso una contribución, en proporción con su fortuna. En cambio se comprometía Tiburzi, á no molestarlos nunca y á defender sus personas bienes y haciendas, contra la rapiña de... los malhechores.

Hace ya veinte años que dura este estado de cosas, y durante los cuales, los gendarmes buscan inútilmente al bandido, que está á su vez, protegido y mimado por los propietarios sus contribuyentes, que declaran, deberle mucho y dicen que en su vida han gozado de más tranquilidad.

Sin embargo hace dos años, la policía prendió á varios amigos y parientes de Tiburzi, que le ocultaban y favorecían con empeño.

Formóseles causa y se dió en creer que la justicia no tardaría en apoderarse del bandido, que era para ella un mito.

Pero ¡que si quieres! Los corchetes del Gobierno perdieron el tiempo y Tiburzi vive hoy más tranquilo que nunca en su residencia, una magnífica y suntuosa gruta, perfectamente oculta á la vista de los indiscretos. En su gruta-palacio, situada en medio del bosque y circundada por dos rios, Tiburzi vive en soberano y da recepciones íntimas y bailes ostentosos, que animan las mujeres más bonitas que con franca y juvenil alegría dan la nota sensacional.

Tiburzi tiene muy buena mesa, y su cocinero es un maestro, que aprendió el arte en las cocinas de Cavour.

La bodega del bandido es de lo que no hay, y los mejores vinos se los bebe alegremente en buena compañía, brindando por la prosperidad de Italia y anatematizando la triple alianza.

Todo esto ocurre en las mismas barbas de la policía.

Pero, aún hay más. El bandido tiene un hijo, que ne educa en un gran colegio de una ciudad cercana. Tiburzi va á verle á menudo, y de cuando en cuando permite que el chico le visite en la gruta; pero estas visitas no son frecuentes y las evita el papá siempre que puede, porque aunque no tiene por qué quejarse del bandolerismo, dice que teme que su hijo cobre afición al oficio y se convierta el día menos pensado en un bandido como él.

Lo cual, añade Tiburzi, sería del género tonto, «porque mi hijo tiene 100.000 duros depositados en el Banco de Francia, y con eso no se muere de hambre un italiano».

Lo que acabamos de referir, que no es sino la pura verdad, tiene visos de novela, y sin embargo aquí en España es donde con más facilidad se puede creer el relato, porque hemos tenido, en algunas ocasiones y en alguna comarca, cosas parecidas, dicho sea con perdón de la justicia.

Revista metalúrgica

La mejora en la situación del mercado de metales sigue siendo menos decidida de lo que

era de esperar, una vez tomada esa tendencia.

La mayor alteración que se nota se encuentra en el cobre que ha hecho una subida de casi una libra esterlina, que se supone precursora de otra mayor y continuada. La estadística de las existencias no justifica, sin embargo, el movimiento de alza.

De todos modos, esa existencia no es grande; pero lo más probable es que la subida se deba en parte á que se descuenta el porvenir, en el cual, si el consumo no se presenta en marcado crecimiento, con seguridad se han de hacer esfuerzos por disminuir la producción, lo cual resultará para la subida equivalente á mayor consumo. Lo esencial es que los que más dominio tienen sobre el mercado de cobres parecen decididos á producir una mejora favorable á este ramo minero.

El plomo no ha experimentado alteración, pero si los cambios; de modo que nuestros productores de este metal se encuentran bajo la amenaza de perder parte de la ventaja que habían ganado por la subida del precio, al ponerse ahora el cambio en contra suya.

Se han vendido en New Castle 449 toneladas de plomo argentífero español entre 40 y 80 onzas de plata á 9'17'6 libras esterlinas la tonelada, y, sin embargo, este es el mismo precio que cotizan por el plomo español desplazado.

El precio de la plata, como se ve, ha descendido algun tanto, sin que se conozca tendencia marcada para lo inmediato.

También hay una ligerísima baja en el zinc; pero nos inclinamos á creer que se están preparando los productores para hacer subida que no se hará esperar mucho tiempo.

El interés del mercado siderúrgico, como sucede con frecuencia en estos tiempos de huelgas, se encuentra dominado por el de combustibles. La huelga sigue en Escocia, hasta el punto de que, en aquel país clásico de la producción de *lingote*, sólo hayan quedado dos altos hornos en marcha. Como los precios, con relación al número anterior, son más bien de baja que alza, presumimos que se prevé una próxima cesación de la huelga sostenida tenazmente, á costa de tantos sacrificios, de parte de los la industria escocesa. En España se prepara la región de mineral de hierro del Mediterráneo para tomar parte activa en la exportación, y, por otro lado, la animación en aumentar la extracción de carbones en la zona asturiana, la leonesa y la palentina es muy marcada, y, al cabo, dará grandes resultados.

Los cambios, por ahora, son de no pequeño interés para los exportadores de mineral de hierro, que tienen sus precios fijados por contratos en moneda inglesa; pero, hasta ahora, no se ha visto qué consecuencia tendrá para los precios que rijan en adelante, si se abaratará á la producción ó si subirá el precio de venta.

La fecundidad canadiense

El gobierno provincial de Quebec (Canadá) ha distribuido en los cuatro último años 180.000 acres de tierras como prima á las familias más numerosas de la provincia. Cada una de estas primas se compone de cien acres de tierras, cedidas á cada familia que cuenta doce ó más hijos.

Al exministro Mercier débese la ley que concede cien acres de terrenos públicos al padre de familia nacido ó naturalizado en la provincia y que tenga doce hijos vivos, nacidos de legítimo matrimonio.

Para obtener la prima el padre de familia debe dirigir al secretario provincial una petición acompañada de su certificado de casamiento, el certificado de bautismo de cada uno de sus hijos y otro certificado librado por un juez de paz y dando el nombre de cada uno de los hijos y su número total.

Hasta hoy día, han obtenido la prima 1.743 padres de familia, que ten an doce ó más hijos.

Pero sin embargo, no todos los padres de familia están satisfechos, pues los que tienen veinte ó más hijos—y son numerosos—opinan que la prima debiera aumentar proporcionalmente al número de los hijos. Por ejemplo: Quiment, el subintendente actual de la educación en la provincia, es el hijo vigésimo sexto del mismo padre y de la misma madre.

Más aun: hay en los archivos de la administración de terrenos públicos una carta de un anciano de Rivière del Loup, Pablo Belanger, declarando que hab.a dado á su país treinta y seis hijos; y en su consecuencia pedía tres primas, á prima por docena.

El número total de primas distribuidas hasta el día no representan el número total de familias con doce ó más hijos; pues continúa el gobierno de Quebec recibiendo unas 30 solicitudes mensuales.

Algunas de estas solicitudes proceden de padres que no habían querido hasta el presente conformarse con las condiciones impuestas por la ley, ó que no conoc an la existencia de ella.

Dichas primas son de origen francés. Bajo el reinado de Luis XIV, Colbert dió una orden concediendo una renta anual de 300 francos á todo padre de familia, residente en el Canadá y que tuviese diez hijos legítimos, y otra renta de 400 francos al que tuviese doce hijos, tambien legítimos.

Hotel en el Océano

Después que los americanos llevaron á cabo la construcción del puente de Brooklyn, que puede considerarse como una de las maravillas del mundo, á nadie extrañará que hayan pensado en construir un hotel, en medio del Océano.

Este hotel tendrá por objeto, aparte de la curiosidad que naturalmente ha de causar á todos su emplazamiento, servir de recreo á las perso-

nas delicadas que necesitan respirar exclusivamente el aire del mar y no pueden soportar la fatiga de un largo viaje.

Será construido, como queda dicho, en medio del Océano, á 13 millas de Long Island (Nueva York,) y sobre un banco de arena que forma un bajo en aquel lugar.

Servirán de base al edificio 35 columnas de hierro de 15 pies de diámetro y 120 de largo, que se introducirán 30 pies en la arena, y estarán unidas con fuertes cadenas de hierro galvanizado.

Una vez clavadas estas columnas, se rellenarán de asfalto, y de este modo queda asegurada la estabilidad, y dado el fondo que allí hay, sobresaldrán 30 pies.

En la construcción de este extraño edificio no será usada absolutamente la madera, sino bronce, acero, hierro, vidrio y tejas, para que sea incombustible.

A juzgar por los planos, su arquitectura será elegante, y tendrá, entre otras cosas, un anfiteatro capaz para 15.000 personas, y un teatro en la azotea que tendrá cabida para 20.000

El panorama que desde allí se podrá contemplar será maravilloso por el inmenso número de buques de todas clases y de todos los países que mantienen constante tráfico con el puerto de Nueva York, que es, como todos sabemos, uno de los mas importantes del mundo.

Una ancha galería lo rodeará, que estará á disposición de los huéspedes, y habrá pabellones arreglados á propósito para pesca, teléfono, baños rusos, y turcos, y naturales baños de mar, una galería fotográfica y varias tiendas y bazares.

Para evitar que este edificio sea un peligro para los buques que necesariamente han de pasar cerca de él, instalarán una torre con un faro, dotado de poderosos reflectores, que sostendrá la empresa constructora por su cuenta.

Los ingleses en Cabo Juby

Para los que conocen la situación de las islas Canarias, el estado de nuestras relaciones con el Imperio marroquí, el tratado de Wad-Ras y la política de los *modernos* cartagineses, nada nuevo vamos á exponer que modifique, en poco ni en mucho, el juicio que los hombres cultos y amantes de su patria han podido formar de la desdichada labor de nuestro actual Gobierno, á todas luces incapacitado para conocer de asuntos de orden superior á esa política de campanario que informa todos sus actos, y especialmente de la gravísima cuestión que entraña el epigrafe de estas líneas.

Pero si esto es verdad, no lo es menos que la inmensa mayoría de los españoles, en vista de la ineficacia de sus esfuerzos para vencer la resistencia de los actuales gobernantes á proveer las necesidades más apremiantes para la defensa de nuestros más caros intereses, se

En aquel tiempo se hizo una tregua con los sarracenos de Siria y con este motivo el soldan de Damasco permitió ir libremente á Jerusalem á los cristianos que querían hacer este viaje como simples peregrinos. San Luis tenía grandes deseos de visitar el santo sepulcro, pero se le hizo desistir de esta idea, lo cual entristeció mucho el piadoso monarca. En cambio algunos nobles y caballeros, que no tenían los mismos motivos de abstenerse, solicitaron la gracia de emprender este viaje, después de haberse provisto de los correspondientes pasaportes ó *firmans* del soldan de Damasco.

Bernardo el Zurdo era del número de los peregrinos y esto le causaba grande alegría. Con todo, este viaje ofrecía muchos peligros; el país comprendido entre Jafa, en donde se encontraba el rey, y la ciudad santa, se veía con frecuencia asolado por los árabes beduinos, los cuales robaban y asesinaban á los viajeros á pesar de los firmans del soldan de Damasco. Por otra parte los peregrinos no pasaban de doce y no se les había permitido ir con sus armaduras; verdad es que llevaban sus cascos de hierro y cotas de malla debajo de sus vestidos, pero no tenían otras armas ofensivas que sus espadas. Vestidos con este traje los peregrinos se pusieron en marcha montados en sus caballos escoltados por una partida de sarracenos que á pesar de que iban, según de

dotados de vastos dominios para poder figurar honrosamente entre los nobles de la provincia. Bernardo pensaba en esto sin cesar, y hubiese comprado á costa de su vida el bienestar de los suyos y la elevación de su raza; pero era tan poco afortunado que hiciera lo que quisiese, todo le salía al revés. Hombre esforzado y valiente, había entrado varias veces al servicio de príncipes y de reyes que estaban en guerra; pero sus proezas pasaron desapercibidas, y no había podido distinguirse de la multitud ni adquirir honores ni fortuna.

El rey de Francia, para cumplir un voto, se disponía en aquella sazón á ir á la tierra santa con gran compañía de gente armada y de caballeros. Bernardo el Zurdo, hombre piadoso, no titubeó en cruzarse y alistarse en la bandera del conde de Poitiers, hermano del rey. Bernardo, después de depositar á su esposa y sus hijos en un convento vecino, dejó su pequeña torre en manos de dos criados adictos; y no reservándose para sí más que su armadura y su caballo, se dispuso á ganar las indulgencias del cielo combatiendo contra los sarracenos y libertando á los santos lugares del yugo de los infieles.

En el momento de la despedida, la señora Iseult se deshacía en lágrimas, en tanto que los niños arrojaban gritos de dolor viendo á su padre próximo á partir, cubierto con su traje de

considera vencida y va perdiendo de día en día las energías de que siempre diera relevantes pruebas en cuanto considerara lastimados los derechos patrios, y apenas para mientes en los complicados problemas de actualidad, aguardando mejores tiempos para poner remedio al mal, pero olvidando, sin duda, que el peligro avocina y que tal vez sea tarde cuando se intenta evitarlo. Por eso nos dirigimos hoy á los hombres de todos los partidos en demanda de sus iniciativas para suplir la carencia de Gobierno que quiera ó sepa atender los sagrados intereses de la nación.

Hace algún tiempo que las agencias telegráficas vienen remitiendo á la prensa de Madrid despachos fechados en Las Palmas, encomiando los progresos que los hijos de la nebulosa Albión realizan en la costa africana, frente á Canarias, con sus transacciones comerciales, sin que contra esas halagüeñas noticias para intereses británicos, y por demás tristes para los españoles, nadie haya protestado ante el Gobierno, sin duda por considerarse incapaz de atender cierta clase de reclamaciones, y no hay para qué decir que los ministros tampoco se han preocupado de tan extraordinario asunto.

Cuando aun se hallaban abiertas las Cortes, conoció el público un telegrama en que se daba cuenta de haberse descubierto en dicha ciudad de Las Palmas un contrabando de armas y municiones, cuyo destino no hace falta recordar, por ser bien sabido que esa clase de comercio es el que mas halaga á los moros de la costa y á los que del interior lo buscan para el bien de España, sin que hayamos vuelto á saber ni una palabra del paradero de lo aprehendido, ni de los medios adoptados por las autoridades que allí tiene el Sr. León y Castillo, desde mucho antes que defendiera en el Parlamento español los intereses de otras naciones.

Posteriormente, el 4 de este mes, publicaron casi todos los diarios de la corte un cablegrama que el comandante de Marina de Gran Canaria dirige al Ministro del ramo, dándole parte que el pailebot *Adán*, al servicio de la Factoría inglesa en la costa de Africa, acababa de llegar con dos heridos, español el uno é inglés el otro, habiendo dejado uno prisionero entre los moros que atacaron á los tripulantes: que los heridos se hallaban en el Lazareto y el buque en observación por sanidad, ofreciendo ampliar noticias cuando quedara á libre plática el pailebot *Adán*. Ni una palabra más conocíamos aquí del asunto hasta el 15 que se recibió el correo de Canarias, cuya prensa refleja lo dicho por la autoridad de Marina, añadiendo que el 11 de Agosto salió el *Adán* de Las Palmas con empleados y trabajadores de la Factoría de Cabo Juby y algunos moros que la compañía había llevado en su buque á las islas, sin duda para que visitaran á los negociantes ingleses allí establecidos ó vieran por sus propios ojos las armas y municiones que les estaban destinadas.

De lo expuesto se deduce, y aun se lee en los periódicos de Canarias, que el pailebot *Adán*, de la matrícula de aquellas islas, viene realizando viajes entre algunos de aquellos puertos y Cabo Juby, fletado por los ingleses ó sus representantes españoles, inclinándonos á creer lo primero por no considerar posible lo último y más imposible todavía que sean especiales los inspiradores de los consabidos telegramas laudatorios.

Aunque de la conferencia de Berlín no resultó, ni pudo resultar acuerdo por el que se tuvieran por derogadas las disposiciones lega-

les de cada nación en materias comerciales y sanitarias, ni mucho menos que las mismas naciones quedaran obligadas á no legislar cosa alguna en tan delicadas materias, alguien, tomando al pie de la letra los famosos versos del P. Isla, ha creído, sin duda, que el comercio con la costa de Africa es lícito y libre siempre y en cualquier forma que se verifique; y tal vez por esta errónea creencia han llegado á desatenderse los intereses españoles hasta el punto que revelan los acontecimientos reseñados, no extranando á nadie que los ingleses, que tan bien saben guardar y hacer cumplir las leyes en su país, desconozcan las nuestras, sino que autoridades españolas despachen buques para un punto que no es puerto abierto al comercio, ni tiene autoridades que refrenden la documentación, presten auxilio á los extrajeros, ni, en una palabra, hagan ni puedan hacer cumplir disposición legal alguna; que esas mismas autoridades autoricen los contratos de fletamento en las condiciones dichas, don entran á los buques á su retorno y sólo al ocurrir una catástrofe ocurran al Gobierno como en demanda de auxilio para salvar responsabilidades indebidamente contraídas.

No se sabe si el buque en cuestión, que navega fuera de los límites del departamento, lleva ó no patente; ni si se ha cumplido el Código de Comercio en lo relativo á contratos entre el capitán y equipaje; pero si se sabe que aquella navegación *no es* de cabotaje, y que, conforme á las disposiciones vigentes, debe procederse contra los capitanes ó patronos sospechosos de tráfico ilícito, *especialmente* con la costa de Africa, y que los comandantes de Marina *deben* tener siempre muy presentes las Reales órdenes de 3 de Agosto de 1875 y 13 de Marzo de 1876.

En los contratos de fletamento ha de consignarse, entre otras circunstancias, el puerto de carga y el de descarga, según dispone el art. 652 del Código de Comercio; y como en Cabo Juby *no existe puerto alguno*, legalmente hablando, precisa conocer que clase de contrato se ha formalizado en Las Palmas para el servicio de la llamada Factoría inglesa á que se refiere el telegrama del comandante de Marina, y por quienes fué despachado el buque y si el negocio que realizan los ingleses en la costa lo hacen con anuencia de las autoridades de Canarias ó si se trata de algún contrabando; si el rol del barco y la patente de sanidad son refrendados en la costa de Africa y por quienes; y, en suma, si las disposiciones legales que rigen en tan delicadas materias se han cumplido por los delegados del Gobierno en Las Palmas, ó si, por el contrario, su observancia corre parejas con lo que viene aconteciendo, por desgracia, en otros ramos de la Administración pública.

Es de suponer que el ministro de Marina conozca ya toda la verdad de lo ocurrido, y que si él no se ocupa de estos asuntos, por no tratarse de empleos y destinos, el capitán general de Cádiz habrá mandado instruir la oportuna sumaria, y suponemos que por Gobernación se haya depurado lo referente á Sanidad, y por Hacienda lo concerniente á las Aduanas; pero es preciso, es indispensable, que el país conozca las medidas adoptadas, la conducta que hayan podido observar las autoridades de Canarias, y sobre todo, lo que el Gobierno se propone realizar, aunque no realice nada para garantizar nuestros intereses nacionales, la integridad del territorio y el cumplimiento del tratado de Wad-Ras.

Bueno, si así lo creen nuestros gobernantes, que la política interior esté reducida á no

hacer nada ó á lanzar á la publicidad vulgares amenazas para seguir en el Gobierno sin gobernar, contra la opinión de todos los españoles; pero permitir á los extranjeros vulnerar nuestras leyes á ciencia y paciencia de los delegados de ese Gobierno, con el fin que es bien fácil comprender al hombre más optimista que no se llame D. Práxedes, eso no puede consentirse ni tolerarse siquiera por nadie que sienta correr por sus venas sangre española y es necesario é imprescindible que hablen claro los órganos oficiales de la situación para saber á qué atenernos.

Fuera de España

Política servia

Cuando el conde Kalnoky anunció á la Delegación húngara que en breve recibiría la visita del rey Alejandro de Servia, los términos con que se expresó y la alegría que demostraron aquellos que oían sus palabras, hicieron comprender á los diplomáticos de Europa que era exacto lo que en son de queja habían dicho los periódicos franceses: que la política del rey Milán se imponía de nuevo en Servia y que quedaba, durante algún tiempo por lo menos, anulada la influencia que en estos últimos tiempos había ejercido Rusia sobre aquel reino minúsculo.

Este cambio de orientación política es tan marcado, que no puede por menos de ser verdadero y de influir de un modo decisivo en los destinos futuros del Gobierno de Belgrado. Pierde Servia con él el apoyo que encontraba en la nación que más hizo para quitar á sus habitantes el yugo impuesto por Turquía; por gana, por otra parte, la protección de la Triple Alianza que en estos últimos tiempos parecía haberse enagenado. A la vez que visita el rey Alejandro I la corte de Francisco José, por consejo de su padre, ha logrado ya con su visita á Constantinopla, y si hay que creer lo que dice la *Nueva Prensa Libre* de Viena, la protección de la Sublime Puerta, que harto ahora parecía dispuesta á apoyar contra Servia las pretensiones que sobre Macedonia tienen los búlgaros, acordándose, sin duda, de aquella época floreciente para Bulgaria en que su dominación se extendía desde los Karpatos hasta los Balkanos.

Que ha habido ese cambio de frente en la política servia no cabe ninguna duda; el mismo partido radical que tiene sus representantes en Belgrado ha comprendido que la política personal del rey Milán volvía á imponerse y que en lo sucesivo se hallaría excluido del poder por el sólo hecho de profesar tendencias rusófilas que no se avienen, ni mucho menos, con aquellas que el partido dominante hoy por hoy practica desde las esferas gubernamentales.

Tiene á primera vista poca importancia la evolución política de Servia, y, sin embargo, para aquellos que saben que las grandes masas se forman por la adición de partículas, reviste gravedad el nuevo orden de cosas que se inaugura en el reino balkánico, porque resulta un factor más en la grande suma de fuerzas que representa la Triple Alianza en frente de la alianza doble de Francia y Rusia. Con esta evolución queda Servia, lo mismo que Bulgaria, supeditada á la influencia de la *Triple*, y como ya Rumania después de la guerra de 1876, por la cuestión de la Dobruicha y Besarabia, riñó con la cancillería de Petersburgo, queda hoy por hoy Rusia aislada, si por acaso emprendiere una nueva guerra

contra Turquía, y se verá falta del apoyo que debieran prestar racionalmente pensando, todos esos reinos y principados balkánicos que ha redimido de la dominación turca á costa de sus soldados y del dinero de su Tesoro.

Es, á no dudarlo, una nueva victoria que consigue la diplomacia austriaca sobre la de Rusia ese cambio político que se observa en Servia; pero, por otra parte, ese ataque dado ó intentado por pequeñas naciones contra la gran nación del Norte, se parece mucho á los ladridos de los gozquejos que el mastín desprecia.

NOTICIAS

Del Extranjero:

Un sábio húngaro, el doctor Ladislao Fejerpataky, ha encontrado en el claustro de Admont la Biblia del tiempo de los Arpads, ó sea del siglo XI.

Consta de dos tomos manuscritos, y según se deduce de la inscripción que contiene uno de ellos, perteneció primeramente á la abadía de Czatar (Estiria.)

Después fué empeñada á un judío por uno de los patronos de dicha abadía por una suma de 27 marcos y medio, la que con el tiempo ascendió á 70 marcos; no pudiendo el patrono satisfacer dicha cantidad quedó la Biblia en poder del judío, llamado Farkas, de Eisenbourg.

Antonio Vázquez, vecino de Cenlle, se hallaba cortando un pino, cuando este cayó de improviso, con tanta desgracia, que mató á una niña de pocos años que con el Antonio estaba.

El pobre hombre sufrió tan grande emoción, que quedó privado del habla.

El prefecto de Posen (Francia), ha prohibido á los carniceros y vendedores de embutidos que pongan su mercancía al público hecha trozos, á no ser que éstos se coloquen debajo de una alambra ó campana de cristal que, sin impedir la vista, eviten que los dedos, las moscas y el polvo, conviertan lo que está destinado á la alimentación en una substancia asquerosa y nociva.

Nos parece esta una buena disposición muy digna de ser tenida en cuenta y aplicada en nuestro país por quien corresponda.

Tomamos de un periódico inglés:

«Un toro mártir (¡!).—Nos dicen de Argel que en la corrida de toros de Relizane, un toro se ha paseado durante un cuarto de hora con tres espadas dentro del cuerpo, y cuyas puntas salían por el vientre; la indignación era general. Consecuencia de las costumbres bárbaras.»

Con permiso del periódico inglés, le diremos que no deben tirarse piedras al tejado del vecino cuando se tiene de vidrio el de casa, y que antes de hablar de costumbres bárbaras y de toros mártires (*sic*), se dé una vuelta por las cercanías de Londres, donde casi semanalmente hay luchas de seres humanos á puñetazos, y donde no solo se anima el inconcebible espectáculo, sino que cada ojo chafado, nariz aplastada ó costilla rota es un suceso cotizable, influyendo en la dirección de las apuestas que se hacen sobre el resultado de la lucha.

Esta costumbre si que es de tiempos bárbaros, sea esto dicho sin que pretendamos defender las corridas de toros en lo que tal espectáculo tiene de sangriento y cruel.

El *Grajanine*, cuenta un incidente por demás curioso, ocurrido hace pocos días á un tren de viajeros, que circunvala la ciudad de Kiev, en dirección del Oeste al Este.

Dicho tren, tuvo que parar en seco su marcha, por una cantidad formidable de orugas que atravesaba la vía para pasar de un semboado á otro.

La máquina, después de despachurrar una gran cantidad, se puso á patinar y á retroceder sin que fuera posible avanzar.

Fué necesario pedir el refuerzo de otra locomotora para que empujara al tren por detrás.

¿Quiéren saber nuestras lectoras cual es la última palabra del lujo y de la elegancia femenina en los Estados de la Unión?

Consiste sencillamente en llevar en la cintura ó en la parte superior del vestido, en un sitio visible, en fin, un pequeño pañuelo de encaje muy fino con las iniciales adornadas de brillantes.

Las damas más elegantes, de San Francisco sobre todo, han adoptado desde hace poco tiempo esta moda que han seguido las de New-York, y se citan las esposas de algunos millonarios que llevan la clase de pañuelos que dejamos citada, cuyo valor excede de 90.000 pesetas.

De las Provincias:

La *Revista Minera* está en lo cierto al recomendar la explotación de los ricos yacimientos auríferos de las Filipinas; lo sensible es que, por incuria y abandono de nuestros Gobiernos, transmitidos por sugestión hipnótica á todos los españoles, sean ingleses ó alemanes los que se lleven nuestras riquezas mineras. La falta de iniciativa y asociación, y, sobre todo, el fatal sistema colonizador de nuestras

guerra. El caballero parecía también bastante conmovido á pesar de sus esfuerzos para dominarse; sin embargo despues de abrazar á su esposa dijo con voz segura:

—No lloreis, señora; Dios me dejará volver. Hasta ahora, sea para ponerme á prueba, sea que haya cometido, sin saberlo, algun gran pecado mortal, el cielo no ha escuchado nuestras súplicas y nos ha dejado en nuestra humilde condición y pobreza. Pero ahora que voy á libertar el santo sepulcro á riesgo de mi vida, quizá la santísima Virgen se acordará de nosotros. Confíad pues en ella y pedidle sin cesar que me conceda un pronto y feliz regreso.

—Así lo haré, querido señor, replicó la señora Iscult.

El buen caballero abrazó otra vez á su esposa y á sus hijos, y montando á caballo, partió para la cruzada.

San Luis y su ejército experimentaron males sin cuento, así en el mar en donde estuvieron á punto de perecer, como en Egipto en donde desembarcaron primeramente. Los sarracenos de este país atacaron á los cristianos de una manera terrible lo cual, unido á la peste, hizo que los cruzados quedaran luego derrotados. El rey fué hecho prisionero en una batalla, como igualmente su hermano el conde de Poitiers, con gran número de nobles, entre los cuales se encontraba Bernardo el Zurdo.

Este pobre caballero, escapado al fin de la cautividad, fué á reunirse con el rey y los príncipes hermanos de éste que estaban entonces en Palestina ocupados en fortificar las plazas fuertes de la Siria. La posición de Bernardo era ahora sobremanera deplorable; había perdido su caballo y su armadura, y no tenía que vestirse sino un mal sayo de camelina hecho girones. Por otre parte, sufría cruelmente de una herida, á la que el mal cuidado y el calor del país habían hecho tomar un aspecto maligno. Nunca se había encontrado como en aquella ocasión tan lejos de los honores y de las riquezas que esperara alcanzar á la otra parte del mar.

Sin embargo no por eso dejó de confiar en Dios. Su herida curóse al fin, y le dieron otro caballo y una armadura con los cuales hizo proezas contra los sarracenos. El rey San Luis reparó mas de una vez en Bernardo cuando éste se lanzaba sobre los infieles; además, viendo que el caballero era un hombre prudente y experimentado en la guerra y exacto en cumplir con sus deberes religiosos, le concedió su amistad llamándole muchas veces para asistir á los consejos que celebrara con los mas expertos caballeros de la cruzada. Cuando el conde de Poitiers partió de regreso á Francia, dejando aun al rey en Palestina, hizo entrar al caballero al inmediato servicio del monarca, el cual siguió dispensándole su amistad y su confianza.

posiciones de la Oceanía, hará siempre que otros disfruten lo que debería ser el núcleo de la riqueza de España.

Oro en Filipinas! Hay más que en California, más que en el Sur de África y mucho más que en el Centro de América. El subsuelo del Archipiélago es rico en plomo, plata, cobre, zinc, carbón superior, oro, níquel y todo lo que en minería pueda apetecerse.

Nosotros, conocedores de aquella formación geológica, volveremos sobre este asunto para probar, con datos fehacientes, cuánto España está perdiendo por no saber desarrollar aquellas riquezas que, más ó menos tarde, serán propiedad del más fuerte y del más prudente.

En el corriente mes, desde el 18 al 23, se celebrará en Jaén, coincidiendo con la feria, un certamen científico-literario, y otro musical para bandas militares.

Para el primero han concedido premios el Ayuntamiento, el obispo, el Instituto, el Seminario, la Escuela Normal, los diputados á Cortes Sres. Conilla y Montilla, el provincial señor Sánchez Padilla y la Prensa local.

La fecha de la admisión de trabajos expira el día 12.

Para el certamen musical se han concedido tres premios en metálico: el primero de 4.000 pesetas; el segundo, de 3.000, y el tercero de 2.000.

A las bandas que no obtengan premio alguno se concederá una indemnización para gastos de viaje de 600 pesetas como minimum.

Refieren los periódicos de Málaga que en cierta casa de Torrijos, población de aquella provincia, hay una criada que ha cumplido ya noventa y ocho años de edad.

Esta casi centenaria desempeña perfectamente las obligaciones de su cargo con una actividad y precisión admirables, y aunque teniendo en cuenta su avanzadísima edad, se le ha dicho que podía ser admitida fácilmente en un Asilo, contesta que mientras pueda, quiere ganarse el pan que se come.

Y con efecto, lo gana admirablemente.

La enfermedad variolosa en Lucena no reviste importancia. El Gobernador ha regresado á la capital, acompañado del Inspector de Sanidad, despues de haber adoptado medidas higiénicas en la población y el cementerio.

En la mina de Arrayanes, Linares, se desprendió un bloque, cogiendo debajo al obrero Luis Fernandez, que se hallaba trabajando.

El desgraciado resultó muerto.

Los periódicos de Granada se lamentan del desarrollo que ha tomado en algunos pueblos de aquella provincia la emigración á las repúblicas americanas. De Molvizar, donde tantas familias han embarcado ya en Málaga para el Brasil, saldrán el 28 del actual otras seis familias para aquel país.

Dicen de Alicante que al llegar á aquel puerto el vapor *Besós*, que procedía de Orán, se escapó un viajero por no meterse á la vida sanitaria. El viajero fugado era el matador de toros Fernando Gómez el *Gallo*, quien salió en dirección á Lorca, en cuya plaza debía torear.

También en Alicante tratan de reunirse los padres de escolares para protestar contra las reformas de la segunda enseñanza.

El martes próximo saldrá para Valladolid el Orfeón Matritense, que va á tomar parte en el concurso que tendrá lugar en aquella ciudad con motivo de las presentes ferias.

Cantará como obra de concurso la inspirada composición del maestro Brull, titulada «Mar adentro», y como pieza de libre elección «La Alborada», del maestro Veiga.

De la Capital:

En la calle del Call se está construyendo una acequia de desagüe ó alcantarilla por cuenta del propietario de una casa en construcción que hay en la calle expresada, la cual desde dicha casa irá á empalmar con la que existe en las calles del Sol, de Montesión y de Pont y Vich.

Pues ahora que el aludido propietario lleva á efecto la expresada obra ¿no podría nuestro Excmo. Ayuntamiento completarla construyendo la alcantarilla desde la plaza de Santa Eulalia por la calle de Fortuny hasta unirla y continuarla con la que se construye actualmente?

La batería de San Pedro disparó ayer las tres salvas de quince cañones cada una por ser los días de S. M. el Rey abuelo D. Francisco de Asís. También las tropas vistieron de gala y se izó el pabellón nacional en los edificios públicos en señal de gala. No hubo recepción en palacio.

Anteayer á última hora volvió á caer uno que otro chaparrón, sobre los que habían caído más temprano. Ayer, sin embargo, el tiempo se mantuvo en parte sereno, pues aun cuando había en la atmósfera muchas nubes, el sol lució casi constantemente durante el día y aun se sintió sumo calor por efecto de sus rayos, augurándose de este fenómeno la probabilidad de que sobrevengan nuevas lluvias.

Suelto número 4. Insistiremos cuantas veces sea necesario para lograr que se cumpla en todas sus partes lo preceptuado en los artículos 152 y siguientes hasta el 153 inclusive, de las Ordenanzas Municipales.

La prueba de que estos artículos no se cumplen la tiene quien quiera verla en la calle de Casa España con el abuso de dejar un banco en medio de la calle un industrial sillero, á ciencia y paciencia de la guardia municipal y también en la calle de Palacio con otro abuso cometido por otro industrial teniendo en la acera frente á la puerta de su casa cinco ó seis ó más tiestos ó macetas con plantas á manera de jardín, igualmente á ciencia y paciencia de la guardia mencionada.

Seguirá. Por no haber llegado á tiempo el vapor *Menorquín* á Alcudia, el correo de Barcelona y Madrid no pudo alcanzar ayer el segundo tren descendente que llega á las diez á esta ciudad.

En la parte del convento de religiosos de San Agustín que linda con la muralla, se están llevando á efecto cuantiosas obras que tienen por objeto ensanchar el colegio de primera y segunda enseñanza que tienen establecido en aquel edificio los PP. de la mencionada orden el hermano lego P. Casado dirige las obras mencionadas, en las cuales están ocupados multitud de operarios, así de albañilería, como de otros ramos.

En la mañana de ayer fué conducida al depósito de Capuchinos por el agente de vigilancia Pradas, una mujer, de oficio pescadora, que todas las mañanas iba á promover un fuerte escándalo en la Calle del Borne.

Pasado mañana domingo en la iglesia parroquial de Sta. Eulalia se bendecirá la capilla nueva del Santísimo Sacramento, que acaba de terminarse y está detrás del ábside, en el sitio mismo en que estaba la sacristía.

Después de verificada la bendición será conducida al sagrario de dicha capilla el Copón, que está hoy en otra capilla de la propia iglesia.

Un colega dice haber recibido una hoja que ha repartido el periódico *La República* en la cual manifiesta que por causas de carácter material, sobrevenidas inesperadamente, le obligan á suspender por breve tiempo su publicación.

Se trata, según leemos en varios periódicos, de verificar una expedición á Tarragona, que ejecutará uno de los vapores de esta ciudad, si se reúne pasaje suficiente, con objeto de que las personas que lo deseen puedan asistir á la inauguración del Congreso Católico, ferias y festejos que deben celebrarse durante el presente mes.

Ayer á cosa de las diez y media de la mañana un agente de vigilancia condujo al depósito municipal de Capuchinos á una mujer que parecía natural del barrio de Santa Catalina, la cual estando en estado de embriaguez promovía escándalo en el paseo del Borne.

El vapor *Paul Emile* que como dijimos ayer entró en nuestro puerto procedente del de Argel y de Marsella, trae cargamento de ganado y parece que tenía abierta una vía de agua, según manifestación de su capitán y una avería en la máquina. Anoche permanecía aun fondeado en nuestro puerto.

Escasa fué la concurrencia que asistió anoche al paseo del Borne, aun cuando tocó en el catafalco de dicho paseo la música de este regimiento Regional desde las ocho á las diez, con motivo sin duda, de ser ayer día de gala.

Es de presumir que el tempero si es no es algo fresco del aire sea buena parte á motivar el retraimiento de la gente.

Dijose anoche que el capitán general de este distrito el Excmo. Sr. D. Agustín Araoz, vendría esta mañana en el vapor de Barcelona.

En el vapor *Ciudad de Mahón* que llegó ayer á nuestro puerto vino el Inspector general de Sanidad el Dr. Alonso Rubio, que ha ido á practicar una visita al lazareto sucio de aquel puerto.

Están muy adelantadas las obras de restauración de la fachada principal de la iglesia de San Nicolás, faltando solo reponer algunas piedras del zócalo y varias molduras en otras partes del portal mayor.

La estatua que coronaba este portal es también objeto de restauración, debiendo ser puesta en su nicho dentro de poco.

El aspecto actual de la susodicha fachada no desdice del tono primitivo, toda vez que no continuó la operación del raspado, que sólo se llevó á efecto en las dos ó tres hileras superiores cercanas al cornisamento, acaso para que no hubiese tan notable contraste en la obra de crestería recientemente impuesta sobre la fábrica antigua y esta misma.

La claraboya central ha sido objeto de reforma habiéndola dotado de vidrios de colores, que producen hermosa resultante de la luz solar, muy propia para el templo del Señor.

Esta mañana en el vapor-correo de Barcelona deben llegar los toros que han de ser lidiados el domingo en esta plaza de toros y también la cuadrilla de los llamados «Niños Barceloneses» que los ha de lidiar.

BARATURA GÉNEROS DEL PAÍS ALMACÉN DE TEJIDOS GUASP

Colón—2 y 4 Boletín de Comercio Mercado de Inca

Precios corrientes el 4 de Octubre

Almendrón.	46 65 los 42 kg.
Trigo.	16 00 los 70 l.
Candeal.	16 50
Cebada del país.	8 00
Id. forastera.	7 50
Avena del país.	7 00
Id. forastera.	6 50
Garbanzos.	22 00
Maíz.	10 00
Habichuelas (confits).	20 00
Id. blancas.	24 00
Frijoles.	22 00
Habas para cocer.	17 00
Id. ordinarias.	15 00
Id. para ganados.	13 00
Cerdos cebados.	10 50 los 10 kg.
Higos pasos.	11 50 á 14 los 42 kg.
Azafrán.	16 00 los 33 kr.

TELEGRAMAS

de nuestro servicio particular

El robo de sellos

Madrid 4 á las 9'45 m.

Detrás de la estación del tranvía en el barrio de Salamanca fué encontrado anoche un saco conteniendo 35.000 pesetas en sellos procedentes del robo cometido en la Tacalera.

Pronto terminará el sumario.

Una reunión.—Más viajes

Madrid 4 á las 9'50 m.

Los comerciantes de Madrid se reunieron anoche para pedir que no se permita la venta á los ambulantes que tanto les perjudican.

En caso de que el Sr. Sagasta retrase su regreso á Madrid, el Sr. Groizard es posible que vaya á Sevilla permaneciendo allí dos días con objeto de inaugurar las nuevas escuelas públicas.

Asuntos varios

Madrid 4 á las 10'25 m.

Ha llegado el Ministro de la Gobernación Sr. Aguilera.

Insístese en asegurar que en el Consejo próximo se acordará el canje de la moneda mejicana que circula en Puerto-Rico.

Los espadas Mazantini y Fuentes están contratados para matar el día 14 del corriente en la Plaza de Toros de Nimes.

Fin de una huelga.—Visitas á Aguilera Madrid 4 á las 11 m.

Comunican del Ferrol que ha cesado la huelga de tableros aceptando las condiciones que les imponía el Ayuntamiento.

Han saludado al Sr. Aguilera muchos ministeriales.

Dos noticias

Madrid 4 á las 3'50 t.

El Sr. Groizard expondrá en el próximo Consejo un plan completo de obras públicas.

Niégame todo fundamento á la noticia circulada de haber sido asesinado el consul de Francia en Fez.

Mencheta

Publicaciones oficiales

Boletín Oficial: Extracto del número correspondiente al día 1.º de Octubre:

- Denuncias de minas.
- Relación de los vecinos de los pueblos de Selva y sufraganeos, Manacor, Caymari, Biniarroig, Biniamar, Moscar, Lloseta y Maria, que por el ramo de Censos se hallan en descubierto con la Administración de Hacienda de esta provincia.
- Gastos de obras municipales de Palma.
- Exposición de los padrones de cédulas personales de Formentera, Calviá y San Juan y de los repartos de consumos de Calviá y Santa Eugenia.
- Aviso judicial á las hermanas Clarós y Muntaner ó sus herederos, interesados en el juicio de testamentaria de D. Jaime Montaner y Morey.
- Requisitoria para la busca de Domingo Lopez, procesado por contrabando.
- Venta de una finca situada en el término municipal de Sóller.
- Idem de otra, situada en el de Selva.
- Aviso judicial á D. Rafael Sagreras y Artigues, para que se presente á juicio verbal.
- Otra ídem requiriendo de pago á D. José Pastor y Ensenat, contra quien se siguieron autos promovidos por el Banco de Sóller.

Venta de una finca situada en el término municipal de Lluchmayor. Cita á los acreedores del difunto D. Andrés Salvá y Galmés. Aviso del pago del 12.º dividendo pasivo del Fomento Agrícola Industrial y Comercial de Lluchmayor. Venta de efectos del ramo militar.

Oficinas públicas

Zona de reclutamiento de Baleares

Según lo dispuesto en R. O. de 14 de Septiembre último (D. O. número 201) todos los individuos con licencia ilimitada por exceso de fuerza, los individuos sin instrucción militar, pertenecientes á la 2.ª Reserva, y los reclutas en Depósito que residan en esta Capital, se presentarán á la revista anual, en las Oficinas de la Zona de Reclutamiento de Baleares, sitas en los pabellones del Cuartel del Carmen de esta plaza de 9 de la mañana, á 1 de la tarde, durante los meses de Octubre y Noviembre próximo.

Lo que se publica para conocimiento y cumplimiento de los interesados.

Palma 2 de Octubre de 1894.—El Coronel, Antonio Morenes.

Sociedades y Corporaciones Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares

Asociación de Beneficencia

Por acuerdo de la Junta Protectora, esta Asociación celebrará pública subasta el día 15 de los corrientes y siguientes necesarios de 4 á 8 de la tarde, para enagenar las garantías de los préstamos cuyos vencimientos están incluidos hasta el día 31 de Diciembre de 1893.

Los mutuarios que deseen cancelar ó renovar sus respectivos préstamos podrán efectuarlo hasta el citado día 15 á las 12 de la mañana. Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.

Palma 1.º de Octubre de 1894.—El Vocal de turno, Gabriel Feliu y Manera.

Instituto Balear de vacunación directa

El miércoles y jueves de esta semana de doce á una de la tarde se vacunará directamente de la res en el Colegio Médico-Farmacéutico, Brosa 21, principal.

Hay habitaciones separadas para las personas que gusten ser vacunadas reservadamente.

Lo que se anuncia para conocimiento del público. Palma 3 de octubre de 1894.—El Secretario del Instituto, Antonio Rabasa.

Anuncios para el Dietario que edita la casa Amengual y Muntaner

Esta semana es la última que se admiten anuncios para dicha publicación.

ESTADÍSTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados

- Nacimientos:** Día 2.—Varones, 1. Hembras, 5.
- Matrimonios:** Día 2.—Ninguno.
- Defunciones:** Día 4.—María Jacinta Jordá, casada, de 30 años, calle de la Concepción, de fiebre tifoidea.
- Hospital provincial:** Día 1.—Entradas, 2 hembras.—Altas, 3; 2 varones y 1 hembra.—Altas 2; 1 varón y 1 hembra.—Defunciones, ninguna.
- Registros del puerto de ayer á la puesta del sol:** Estado de la atmósfera.—Despejada en general aunque con varios grupos de *cumulus* en diversos puntos. Horizonte.—Abierto y claro el de los cuadrantes segundo y tercero: con nubes el del primero y cuarto. Idem del viento.—Poniente galeno. Idem de la mar.—Calmá y rizada del viento. Buques á la vista.—Ninguno. Vigia de Porto-Pi.—Sin señal.
- Buques fondeados:** Día 4.—Vapor *Ciudad de Mahón*, de 540 ton., matrícula de Mahón, cap. D. B. Cabot con 17 trip., 11 pas., valija y efectos. De Mahón. Vapor *Puerto Mahón*, de 256 ton., matrícula de Mahón, cap. D. J. Caldés, con 18 trip., 11 pas., y efectos. De Mahón. Laud *San José*, de 19 ton., matrícula de Palma, capitán D. P. J. Pujol, con 6 trip. y sal. Para Santany. Pailebot *Joven Paquito*, de 50 ton., matrícula de Palma, pat. J. Berga, con 4 trip. y lastre. De Gandia.
- Buques despachados:** Pailebot *Industria*, de 38 ton., matrícula de Ciudadela, pat. A. Serra, con 5 trip., y efectos. Para Ciudadela. Laud *San José*, de 19 ton., matrícula de Palma, cap. D. P. J. Pujol, con 5 trip. y lastre. Para Santany.
- Mataderos:** Día 4.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 3.—Vacas, 1.—Toros, 1.—Novillos, 0.—Terneras, 3.—Carneros, 13.—Ovejas, 7.—Borregos, 1.—Corderos, 31.—Cabras, 5.—Cegajos, 0.—Cabritos, 2.—Cerdos, 24.—Cerdas, 16.—Lechonas, 2. Volateria.—Gallinas, 42.—Pollos, 34.—Gallinas, 86.—Pavos, 3.—Pavas, 4.—Palomas, 00.—Patos, 0.—Conejitos, 0.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas

Concluirán en Santa Magdalena; exposición á las seis y media; á las nueve y media misa mayor. A las siete de la tarde, meditación, *Te-Deum* y la reserva.

Empezarán en Santa Catalina de Sena, dedicadas á la Virgen del Rosario; exposición á las seis de la mañana, enseguida se rezará la primera parte del Rosario; á las diez se cantará la misa mayor y concluidas, se rezará la segunda parte del Rosario. Al anochecer, rezada la tercera parte del Rosario, continuará la novena con sermón por D. Luis Palmer, Pbro. y la reserva.

Otras funciones

En la Merced, á las siete misa propia en honra de la Virgen su titular.

En San Jaime, San Nicolás y San Francisco, al anochecer, se hará el ejercicio de la Felicitación Sabatina.

Visita á la Corte de María

A la Virgen del Buen Camino, en Sansa Cruz.



Ferrocarriles de Mallorca
servicio de trenes que se abrió desde 1.º de Abril de 1893
De Palma a Manacor y La Puebla, a las 7:50 mañana, 2:15 y 3:45 (mixto) tarde.

De Mahón para Palma, todos los miércoles a las cinco de la tarde.
Salidas de la Península
De Barcelona para Sóller, todos los domingos a las siete de la tarde.

Table with columns: VALORES LOCALES, VALORES PÚBLICOS, and Boletín meteorológico. Includes items like Crédito Balear, Cambio Mallorca, and Barómetro.

Table of exchange rates and prices for various goods like Cables, Banco de España, and Tabacos.

Ferries de Mallorca
Abrió: Domingo 22, Santa María; Mayo: Domingo 6, Sineu. (Fira de Manacor).

Hojas del Calendario

Calendar for October showing days of the week, moon phases, and public holidays like 'Muere en brazos de D. Rodrigo Alfonso VII'.

Jarabe depurativo y Vaselinado antiséptico del DR. DUHRING

Multitud de certificados médicos acreditan que el mejor depurativo del mundo es el JARABE DUHRING. Las Escrófulas, Herpes, Reuma, Tumores, diatesis Escrofulosa y Tuberculosa...

MODRIZA. Se desea una para lactar en casa de los padres de la criatura.
MODRIZA. Una de 2 años y leche de noche...

Academia de Derecho y del Notariado
Dirigida por D. MIGUEL A. RIERA
Se explicarán todas las asignaturas que comprenden dichas facultades...

Buñuelos
En el horno de Bauzá los habrá desde el día de San Miguel, todos los domingos y fiestas...

SE ALQUILA. Un segundo piso, situado en la calle de San Felip, número 22. En el principal se formarán...

SE VENDE. Se desea vender una casa en el pueblo de Consell, calle de Montaña 2. Para informes, Jovellanos 11.

BARBERO. En el salón de Lucas Arborea se necesita un oficial para todo estar, Plaza de Antonio Maura, 14.

ALQUILER. Se alquila la tienda número 5 de la calle de San Pedro Nolasco. En la casa número 1, principal, izquierda, de la misma calle darán razón.

PRENDIZ. Se necesita uno en la barbería de Gregorio Colum, Plaza del Mercadal, número 21.

ALQUILER. En la calle de los Olmos, num. 57, esquina a la de San Elías, se alquila un tercer piso con agua de fuente y demás comodidades. Informarán, Olmos, 89.

PRENDIZ. Se necesita uno en la barbería de la calle de Pelaires, número 3.

Harina para ganado
MARCAS SOL
Pesetas 10'50 el saco de 70 kgs. incluido en el envase y domicilio.

FOTOGRAFÍA de V. BENEDITO
calle del Conquistador, 34. Se necesitan operarios.
VENTAS. En la calle del Obispo, número 3, hay en venta varios cuadros antiguos y modernos a precios baratísimos...

MONTEPIO NACIONAL
IMPOSICIONES, AHORROS Y PRÉSTAMOS PARA LAS QUINTAS
Delegado general en las Baleares
Don José Barnils, Conquistador 48--PALMA

Esta benéfica sociedad, aprobada por el Gobierno de S. M. por R. O. de 30 de Junio de 1889, admite suscripciones en toda España...

José Barnils-FONDA DE MALLORCA

Nueva Academia de Piano de E. Pujol
En esta Academia se enseñará por el sistema del Conservatorio de Valencia y se dará a los discípulos la más sana educación musical...

Nicolás Ticoulat
DENTISTA DE LAS FACULTADES DE MADRID Y BARCELONA
Estracción de dientes y raigones sin dolor; piezas artificiales y restauración de dentaduras.

CALIGRAFÍA
bajo la dirección del profesor D. JOSÉ VAQUER
Quedan reanudadas las clases calle de la Luz, número 2, principal (inmediato Plaza de Cort).

PARA ENFERMEDADES URINARIAS
SÁNDALO PIZÁ
MIL PESETAS
al que presente Cápsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente...

Viajes á Mahón
Saldrá de este puerto todos los LUNES empleando 10 horas en la travesía el vapor español

PUERTO MAHÓN
Admite carga y pasajeros a PRECIOS REDUCIDOS.
Español; Plaza de Antonio Maura (antes Cortinas) número 5.

Compañía de Navegación de Sóller
El magnífico vapor LEON DE ORO
Saldrá de Barcelona para Sóller todos los domingos a las diez de la noche...

Línea de Vapores Transatlánticos de Pinillos Saenz y Comp.
Vapor directo de Palma á las Antillas

Saldrá de este puerto el 22 de Octubre el magnífico vapor de acero de 8.100 toneladas clasificado 100 A I del Lloyd Catalina

Sociedad Mahonesa de Vapores
VIAJES A BARCELONA
Saldrá todos los domingos a las siete de la tarde para dicho punto desde el Puerto de Alcudia...

Simeón Santamaría (JARDINERO)
Anuncia a sus muchos parroquianos y al público en general sus servicios tanto en la composición de parques y jardines...

Viajes de recreo á las maravillosas CUEVAS DEL DRACH
Enclavadas en el término de Manacor, a una hora distante de la población. Precios de entrada a las mismas

ARITMÉTICA, CALIGRAFÍA Y ORTOGRAFÍA
POR EL PROFESOR DON JUAN TORRENTS RAMÓN
Desde el 1.º de Octubre quedan reanudadas las clases.
VIRGEN DE LLUCH 28
VENTA. Se desea vender un piano en buen estado. Para informes, Antonio Mas, encuadernador, Call.